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Ежегодно в Жигулёвский биосферный заповедник и национальный парк «Самарская
Лука» от местных жителей поступают тревожные сообщения о встречах с дикими
животными в населённых пунктах побережья и в самом Жигулёвске. 
Особенно вызывают беспокойство «визиты» кабанов, свирепости которых благодаря
слухам, тиражируемым в СМИ и соцсетях, уделяется повышенное внимание. Характерно,
что в комментариях, за редким исключением, никогда не приводятся аргументированные
объяснения агрессивного поведения зверей и их нападения на людей. В качестве
основной причины угроз, зачастую бездоказательно, указывается, что животные
«чрезмерно расплодились».  Так ли это на самом деле и кому это выгодно? Вопрос не
праздный.

      

В Жигулёвском заповеднике и национальном парке регулярно проводятся оценки
плотности населения диких животных. Справедливости ради следует признать, что
численность кабанов на Самарской Луке довольно высока. Но дело вовсе не в особом
природоохранном статусе территории. 
Количество животных меняется: то убывает, то возрастает в силу естественных причин.
Но его никак не назовешь чрезмерным. Сходная картина по кабанам наблюдается
практически по всему современному ареалу распространения, в том числе и в условиях
повсеместно нарастающих конфликтных взаимоотношений с человеком.
Дикие кабаны настороженно относятся к людям и по возможности избегают встреч с
ними. При слабом зрении у них отличные обоняние и слух. Прежде чем их
обнаруживают, им чаще всего удаётся скрыться незамеченными. Даже тяжело
раненные звери пытаются уйти от преследования и затаиться в чаще. 
Главная причина участившихся посещений кабанами населённых пунктов – всеядность
этих зверей. В поисках легкодоступного пропитания они забредают на городские
окраины, привлечённые запахом переполненных пищевыми отходами мусорных баков.
Ночью кабанов можно увидеть возле дачных и приусадебных участков возле сваленных
за заборами куч яблок. И кто виноват в этом, мы или кабаны?
В последние годы нашествие кабанов особенно беспокоит жителей сёл Ширяево,
Солнечная Поляна и Зольное. Ничего подобного не было бы, если бы эти территории
содержались в чистоте. За порядком на улицах должны следить не только
специализированные службы. Это наш общий дом, а не только муниципальная земля.
Кабаны обладают хорошей памятью и по выработанной годами привычке регулярно
посещают даже опасные для них места, особенно в неурожай на естественные корма,
что и наблюдается в этом году.  
Конечно, дикие животные не безобидны. При встрече с ними надо быть начеку. Но,
следуя несложным правилам поведения, учитывающим повадки зверей, всегда можно
избежать неприятных последствий. 
Первым делом, никогда не паникуйте. При встрече с кабанами лучше уступить дорогу,
спокойно, без резких движений обойти их стороной или дать им самим возможность
уйти. До тех пор, пока кабаны не чувствуют опасности, они не нападут и убегут при
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первой же возможности. Не стоит их пугать, кричать, швырять палки и камни и особенно
травить собаками. Когда путь к отступлению отрезан, напуганные животные могут
решительно пойти в атаку. 
При нападении кабан идёт напрямую и, если успеть отскочить за дерево или стоящую
рядом машину, не будет вас преследовать, тем более часами караулить под забором, в
чём нас упорно пытаются убедить некоторые интернет-авторы.  
Многочисленные исследования подтверждают, что просто так, без провокаций,
животные не нападают. Навязчивые собаки чаще всего провоцируют кабанов на
ответную агрессию. Рассвирепевшие звери могут стать опасными не только для
четвероногих питомцев и их хозяев, но и для случайных прохожих, оказавшихся
поблизости. О том, что можно пострадать по нелепой случайности, нужно помнить
всегда, и научиться таких случайностей избегать. Просвещён - значит вооружён!
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